
平成２９年度「市長のまちづくりふれあいトーク」

でいただいたご意見等の対応状況について

【H29.8.3 宇波地区】



No. 地区 項目 質問の内容 対応状況 30年度担当部署

1 宇波 河川改修

　宇波川の宇波保育園前あたりが泥で埋まってい
る。大雨が降ると川が氾濫するので泥を上げてほ
しい。

　県では、宇波保育園の上流側で、護岸工の補修を
計画していますので、補修と合せて浚渫が出来ないか
県に要望していきます。

ふるさと整備課
治水治山担当
30-7071

2 宇波
統合校跡
地

　旧女良小校舎には、現在色んなものが置いて
あって、地元住民が使用できない状態になってい
るようだ。灘浦小の移転後に、現校舎等がそんなこ
とにならないようにしてほしい。

　旧女良小学校の氷見市文化財センターは、国登録
有形民俗文化財「氷見及び周辺地域の漁撈用具」や
市立博物館が収集した貴重な資料を収蔵しながら展
示しております。
　毎月１回一般公開し、また必要に応じて市民の皆様
に公開するなど有効に活用させていただいており、女
良校区の皆様のご理解に感謝申し上げます。
　なお、灘浦小学校の現校舎の跡地利用につきまして
は地元自治会の皆様と十分に協議してまいります。

教育総務課
総務企画担当
74-8211

博物館
74-8231

3 宇波
統合校跡
地

　灘浦小学校跡地の活用方法について、市が勝
手に決定するものではない。今後、地元の意見を
聞く機会があると思うので意見を集約し、市にお願
いしていきたい。

　灘浦小学校の現校舎の跡地利用につきましては、地
元自治会の皆様と十分に協議して参ります。

教育総務課
総務企画担当
74-8211

4 宇波
鳥獣被害
対策

　イノシシ問題について、民家の近くで目撃される
など地元でも大変不安を感じている。現在も、檻や
電気柵の設置などの対策を行っているが、さらなる
対策として市ではどのようなことを考えているか。

　野生動物対策としては、農地や集落周辺に野生動
物を寄せつけないよう、餌となる放任果樹の伐採や、
身を隠せる草の刈り取りなど、集落環境管理を地域ぐ
るみで取り組むことが重要であります。
　また、国の研究機関に法面の掘り起こし対策の研究
を委託しており、効果的な対策の開発に努めておりま
す。野生動物の被害防止対策は、行政のみならず、
住民自らが考え行動しなければならないことから、研
修会の実施や必要な支援を通して、地域全体の取り
組みとなるよう努めてまいります。

農林畜産課
いのしし等対策
担当
30-7088



No. 地区 項目 質問の内容 対応状況 30年度担当部署

5 宇波
観光（豪
雨災害復
旧）

１　平成２９年７月の大雨で九殿浜遊歩道が崩落し
通行止めになった。どのようにして復旧していくの
か。

２　大境地区では、今年、漁師町あおぞら食堂を
開催し盛況であった。九殿浜遊歩道が崩落した中
で、今後大境地区の観光事業等をどのように進め
ていくのか、グランドデザインを教えてほしい。

１　平成29年12月8日をもって、県による崩落箇所の補
修、遊歩道の新設が完了しました。平成３０年度に、同
地番にある小屋を解体撤去し、この工事で発生した土
の山を均します。

２　海のあるまちの魅力の中心的な地域として灘浦一
帯は重要であると考えています。様々な媒体を通して
魅力を発信してまいります。

商工観光課
観光戦略担当
74-8106

6 宇波 ＣＣＺ

　ＣＣＺの休憩所のベンチが破損している。今後、
要望に追加して欲しい。また、ＣＣＺでは毎年、帰
農塾が行われているが、観光事業として今後、どう
いう地域として発信していくのか。

　大境海岸海浜公園内のベンチにつきましては、木が
腐って利用できなくなっておりましたので、１基を修理
し、９基を撤去しました。
　また、ＣＣＺを含む小境・大境地区では、観光と魚食
を売りとして活性化を進めていきたいと考えておりま
す。

水産振興課
漁港事業推進担
当
30-7055

7 宇波 水産業

　宇波では働く場が無いため、若者が地域から流
出してしまっている。若者が働く場の確保や、大境
の振興の意味も含めて、栽培漁業センターの規模
拡張を県に要望してしてはどうか。番屋街での飲
食もいいが、氷見の漁獲量が低迷し危機的な状況
の中、氷見の漁業についての研究の場として活用
できないか。

　栽培漁業センターの改修を、県に要望していきたい
と考えております。

水産振興課
水産業振興担当
74-8102

8 宇波 草刈り

　灘浦ＩＣ近くのアスファルトの草刈りが全くされて
いない。イノシシ問題解消のためにも、きれいに除
草して欲しい。

　県道万尾脇方線沿いにつきましては、道路管理者で
ある氷見土木事務所に地元の要望をお伝えいたしま
した。法面の草刈り等については、地元の皆様のご協
力をお願いいたします。

ふるさと整備課
事業調整用地担
当
74-8091

道路課
道路維持担当
30-7070

9 宇波
鳥獣被害
対策

　若者が銃の免許を簡単にとれるよう要望をしてほ
しい。

　銃の取り扱いは講習を受け、適正かつ慎重に行う必
要があります。この受講を支援するため、受講料等の
助成をしております。

農林畜産課
いのしし等対策
担当
30-7088



No. 地区 項目 質問の内容 対応状況 30年度担当部署

10 宇波
サイクリン
グロード

　富山湾にサイクリングロードがあるが、朝日町か
らひみ番屋街までである。富山湾は脇までなのに
整備されていないのはおかしい。１６０号線道路沿
いに（脇まで）サイクリングロードを整備してほし
い。

　平成29年度中に島尾海浜公園の海側に新たに自転
車専用道路が整備され、市内のサイクリングコースの
安全性や快適性の充実が図られました。県境までの
コースの延伸整備については、県と連携して進めてま
いりたいと考えております。

商工観光課
観光戦略担当
74-8106

11 宇波
灘浦IC活
用

　灘浦ＩＣの活用をどう考えているか。やり方次第で
は七尾からの入客も考えられる。七尾との人材交
流も進めていってほしい。

　今年度から始まる「第８次氷見市総合計画後期基本
計画」の中で、「能越自動車道ＩＣ周辺の利活用の促
進」を掲げて取り組むこととしており、今年度中に灘浦
インターを含め市内４つのＩＣ周辺の土地の利活用の
方針を決定し、その方針に基づいて必要な開発を進
めていくこととしています。
　また、施策「広域行政等の推進」の中で、能登半島
地域の振興の連携を推進することとしており、七尾市と
の連携も進めていきたいと考えています。

企画秘書課
政策推進担当
74-8011

12 宇波 防災

１　防災の観点から要配慮者について、要配慮者
名簿への掲載同意のない要配慮者について把握
できない。命より大事なものはないので、市で要配
慮者の名簿を作成してもらえないか。

２　現在、市の防災訓練と消防訓練が別々に行わ
れている。これでは意味がないので、一緒にできる
ような体制づくりをしてほしい

３　宇波には耐震化された建物がない。地震等の
防災訓練を何度も行っているが安全な建物が一
つもない。市へのお願いだが公助の立場から最終
の避難場所として公民館や学校の耐震化などを
検討してもらえないか。

１　避難行動要支援者名簿への掲載に同意のない方
の取り扱いについては、今年度、福祉介護課や氷見
市社会福祉協議会と共に検討を行ってまいります。

２　平成30年度は県総合防災訓練が氷見市をメイン会
場に行われる予定であり、その際に市総合防災訓練
及び市消防訓練を合同で実施する予定です。

３　今後、地震時の避難場所となっている学校等につ
いて、必要に応じて耐震化を進めていく予定です。

地域防災課
74-8021



No. 地区 項目 質問の内容 対応状況 30年度担当部署

13 宇波 観光

　広域的観光を進めてほしい。 　地域の魅力ある観光資源を広域的にネットワーク化
するため、県西部６市をはじめ、県内９市町の美しい富
山湾クラブ、県境を越えた金沢市と県西部、飛越能、
更には、東日本地域など様々な連携を図る枠組みに
参画しております。
　同時に、本市への来訪を一層促進するため、東京の
県アンテナショップ・日本橋とやま館での氷見市フェア
の開催や、台湾やシンガポール等での市長によるトッ
プセールスなど、国内外での観光発信事業にも積極
的に取り組んでおります。

商工観光課
観光戦略担当
74-8106

14 宇波 学校統合

　過疎化により、学校統合で益々過疎していく実
態について。

　児童生徒の教育環境を最優先に考え、小中学校統
合審議会で議論のうえ、地元や保護者の皆様とも協議
しながら、小中学校を再編して参りました。今後も良好
な教育環境に努めて参ります。

教育総務課
総務企画担当
74-8211

15 宇波
統合校跡
地

　灘浦小学校の跡地利用について。 　灘浦小学校の現校舎の跡地利用につきましては、地
元自治会の皆様と十分に協議して参ります。

教育総務課
総務企画担当
74-8211


